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郑东新区普惠路第二
幼儿园开展志愿者活动

为更好地创建全国文明城市，为社
区居民创造干净整洁的生活环境，11
月10日，郑东新区普惠路第二幼儿园联
合商都路办事处、海马社区共同开展
“街道卫生大扫除”志愿者活动。全体
教师、后勤人员拿着扫帚、簸箕等工具
沿途清扫道路上的枯树叶、碎纸屑、烟
头等杂物，经过志愿者的辛勤劳作，清
扫过后的绿化带干干净净，街道环境焕
然一新。对此，路人和居民纷纷竖起大
拇指为老师们点赞。

此次活动的开展，志愿者们将继续
传递志愿服务精神，携手共创文明和谐
家园。在进一步净化社区环境卫生状
况的同时，增强了劳动的积极性和社会
责任感。唐善普

迎督学听课 享语文魅力
为健全学校督导制度，加强对中小

学校的监督指导，国家制定了《中小学
校责任督学挂牌督导办法》。11月 16
日，伴着暖暖冬日，金水区艺术小学迎
来了新任督学张家胜对学校的首次督
导检查。张督学用心倾听了授课老师
和听课老师的感受，她表示：“语文是最
美也是最重要的，各行各业都离不开语
文。所以，能和语文结缘，是大家的福
分。语言文字的魅力不仅仅体现在课
堂上，我们更应该引导孩子们去发现生
活中的美，并学会用语言文字表达心中
美的感受。”

张督学亲切的话语让在座的老师受
益匪浅。在督学的督导下，学校将严格
落实教育教学常规，扎实开展教学活动，
争取各项工作节节高。唐善普 海霞

我的班主任顾老师非常年轻，90后，她
的脸圆圆的，眼睛大大的、水灵灵的，像两汪
泉水。鼻子翘翘的，非常美丽。当她动起
来，中长的波波头就轻舞飞扬，像极了动漫
片里《狐妖小红娘》里的苏苏。

顾老师对我们既和蔼可亲，同时也非常严
厉，希望我们可以成为一个努力上进、全面发
展、健康有爱的孩子。我觉得她就像游戏《植物
大战僵尸》里的那些本领大又可爱的角色。

她温暖起来像太阳花，还是可爱的双头太
阳花。我从小吃饭习惯不好，又爱挑食，每次
午餐都吃得很少，身体也比较瘦弱。所以她就
每天午饭时，坐在我旁边叮嘱我，肉类可以补
充蛋白质，而蔬菜可以补充各种维生素，并且
用我喜欢动漫这点来引导我，说大力水手为什
么这么棒、本领这么强，因为他爱吃菠菜啊，只
有不挑食，才能长得高高的，身体才能棒棒
的。在她的指引下，我改掉了吃饭慢、挑食的
坏习惯。

她知识丰富，像游戏里最厉害的大
BOSS 僵尸博士。我们班同学名字里有润
的，她就夸奖他温润如玉，名字里带怡的，就
称赞她美丽怡人。有次我做家庭作业，有道
题目填写量词，一（）春雨，我问了妈妈，她教
我填一阵春雨，后来她觉得不太合适，又请
教了顾老师，顾老师很详细地说，春雨下起
来是细雨绵绵，比较轻柔，用一场春雨比较
合适，而一阵雨形容夏天的雨更好。

她严厉起来有点像火爆辣椒，在一年级
的时候，是培养写字准确工整的重要时期，她
每天都会在课堂上强调，字如其人，写字要一
笔一画，横平竖直，有的同学还总是犯同样的
错误。她严厉地告诉我们，你们学习不是为
我学习，而是为了自己，分数不是最重要的，
但是一定要有好的学习态度，这决定了你们
以后做任何事情的态度。

这就是我美丽严厉的顾老师，我爱她，
永远不变。 刘丁菡

四川文化艺术学院创建于2001年，前
身为四川音乐学院绵阳艺术学院，2014年，
经教育部批准更名为四川文化艺术学院，成
为全国唯一一所以“文化艺术”冠名的大学。

“书法是最能代表中国文化的标志性
符号，也是中华民族文化身份的象征。”四
川文化艺术学院董事长兼校长龚珍旭表
示，将书法纳入学院的本科教育，是学院
文化身份的需要，也是对建立文化自信的
具体践行。这是一种文化使命，也是“文

化艺术”大学应有的担当。
据了解，四川文化艺术学院中国书法

篆刻学院聘请国内知名学者、书法家组成
教师团队，以弘扬传统书法文化艺术为宗
旨，以培养书法篆刻专业研究人才和书法
应用型人才为目标，立足书法艺术本体，
研究和传授书法的艺术规律。

几年前，胡抗美曾提出“写字未经过
书法的训练，不等于书法”“技法不是书法
的表现对象”而广受争议，他在致辞中说，

书法热是书法繁荣的象征，比如书法虽然
走进了校园，但大多数中小学的书法老师
认知不足，有的甚至分不清书法和写字的
界线。把写钢笔字转化为写毛笔字就等
同于书法，把写字的实用标准作为书法艺
术的标准，把对传统经典的离剥当成书法
艺术作品的创新等，这些问题不解决，“书
法艺术进入新时代”“书法创作以人民为
中心”就很难落到实处。要解决这些问
题，书法的本科教育就显得尤为重要。

四川文化艺术学院中国书法篆刻学院揭牌
2018年招生即将启动

立足当代，观照传统，弘扬书法
艺术。11月12日，四川文化艺术学
院群贤毕至，大家云集，筹备3年的
中国书法篆刻学院正式揭牌。第六
届中国书法家协会副主席，中国艺
术研究院硕士、博士生导师胡抗美
担任该院名誉院长。文化部中国艺
术研究院中国书法院常务副院长、
中国艺术研究院艺委会委员、博士
生导师、国家一级美术师杨涛出任
该院学术主持。
郑报融媒记者 苏瑜 文/图

接受正确的书法艺术观念，建立科学
的书法史观，掌握书法艺术的临摹技巧、
创作方法、艺术规律和审美标准……这些
经历书法艺术专业教育的学生，将会成为
基础书法教育和书法普及的中间力量，是
传承、弘扬优秀书法艺术的火种。

学术主持杨涛指出，书法是中国文化
的核心，书法教育也是文化教育的重中
之重。艺术性、学院化、学术性是中国书
法篆刻学院的宗旨。艺术性强调书法艺
术发展的本质，以研究书法艺术规律为
根本，深入传统，探索书法这门学科的教
学规律；学院化要打破传统的师徒相传

的模式，打破门户之见，注重学科建设的
科学化、系统化和课程化；学术性是紧紧
围绕书法艺术本体，深入研究书法的艺
术形式、创作规律和审美艺术特征，在尊
重学术的前提下，形成自由包容的学术
精神。

揭牌仪式当日，主题为“纵横有象”四
川文化艺术学院中国书法篆刻学院教师
书画篆刻作品展在该院王蒙文学艺术馆
开幕，共展出胡抗美、杨涛、王民德、孙宗
余、宋卫国、黄文斌、施立刚、刘善军等8人
作品80余件。

“纵横有可象者，方得谓之书矣”，语

出蔡邕的《笔论》，可见在东汉时期，学者
已开始思考书法艺术的本体问题。至东
晋，王羲之对“写字”和作为艺术的“书法”
作了明确界定，他说：“若平直相似，状如
算子，上下方整，前后齐平，便不是书，但
得点画耳。”此次展览以先贤提出的“纵横
有象”为主题，既标明学术立场和教学方
向，也是一种自我鞭策。

“河南是书法大省，文化底蕴深厚，书
法氛围浓厚。”四川文化艺术学院中国书
法篆刻学院副院长王民德表示，中国书法
篆刻学院2018年招生工作即将启动，热忱
欢迎河南学子关注了解。

一所以“文化艺术”冠名的大学

传承、弘扬优秀书法艺术的火种

■教育快讯
我的老师

从小学时粗心而落选，初中时鼓
起勇气尝试，到省峰会的紧张、复赛时
的忐忑，再到临行前辛苦的培训练习，
一只载着梦想的船只，因为模联，第一
次跨越大洋来到了一个美丽自由的国
家——美国。

来自加拿大、中国和美国的老师
指导我们，每天教给同学们 4 个内容
——听、说、读、写。从基本的演讲技
巧开始，逐渐过渡，帮助我们发现自己
的优点和不足，告诉我们方法，让我们
自己改善、挑战自我。不管你的英语
是否流利，不管你的观点是否和别人
一样，老师们都会一视同仁，耐心地聆
听每个人的想法。

终于到了第五天的大会时间，每
个代表都穿上了最正式的服装，紧张
不安又期待不已地走进了会场。会场
的议题是小型武器贸易，原本在培训
的时候我们只是讨论一个大问题，但
是在会场中同学们会把一个大问题
分成一个一个小部分来讨论，思考一
个问题产生的原因和解决的办法。
我们和国外代表虽然有些语言障
碍（我的英语还要提高才行啊），但
是他们的友好和热情感染着我
们。每一份“决议草案”的完成都
凝聚着每个同学的心血，每个人都
为草案完成贡献了自己的力量。

外国同学十分热情地介绍他们
的“决议草案”，并真诚地邀请我们加
入他们，在这里附议国和起草国没有
等级的分别，只要你加入了“决议草
案”，就可以为它贡献自己的力量。
虽然在所有“决议草案”中我们的不
是最优秀的，但是很高兴看到它被通
过。我们懂得了如何有条理地处理
问题，如何表达观点，如何与人合作。

接下来的几天我们参观了耶鲁大
学和普林斯顿大学。耶鲁大学里历
史悠久的红砖建筑映衬着青翠欲滴
的绿树，白色透光大理石拼装而成的
古老的图书馆，一丝丝历史的气息悠
然飘来，泛黄的羊皮纸上记述着古老
的历史。

我认为华盛顿特区才是此行最美
的地方。国会大厦洁白的大理石柱雄
伟地上升，缓缓聚成华丽的洁白穹顶，
胜利女神的青铜雕像高高在上，俯视
着众人，让我们再一次感受到了心灵
的震撼。杰斐逊纪念堂前，青翠的草
地向四周展开。大家在湖边坐下，感
受着自然的静谧、建筑与环境的美与
和谐。

飘过大陆海洋，带着满满的回忆，
我们回来了。期待着梦想的船再次扬
帆起航。2017年哈佛代表 孟靖阳

让梦想扬帆起航
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